



INFORME DE LABORES

DISTINGUIDOS COMPROVINCIANOS.

A.- INTRODUCCIÓN

B.- SISTEMA INSTITUCIONAL

1.- GOBERNABILIDAD

QUIZÁ UNA DE LAS MANERAS MÁS EFICIENTES DE TRABAJAR EN ESTE PERÍODO, COMO MANDATO DEL PUEBLO, HA SIDO MEDIANTE LA PLANIFICACIÓN Y EJECUCIÓN DE OBRAS EN FORMA DEMOCRÁTICA, CON LA LIBERTAD DE ACCIÓN NECESARIA Y COMPARTIDA DIRECTAMENTE CON LOS SEÑORES ALCALDES Y LOS REPRESENTANTES DE LA JUNTAS PARROQUIALES EN CALIDAD DE CONSEJEROS PROVINCIALES. EL TRABAJO LEGISLATIVO LO HEMOS EJECUTADO A TRAVÉS DE LAS DIFERENTES REUNIONES MENSUALES QUE DETERMINA LA LEY, 16 HAN SIDO LAS SESIONES CUMPLIDAS, 12 ORDINARIAS Y 4 EXTRAORDINARIAS HASTA LA PRESENTE FECHA, LAS CUALES HAN EMITIDO 45 RESOLUCIONES QUE CONLLEVAN A LA APROBACIÓN DE: ORDENANZAS, REGLAMENTOS Y REFORMAS PRESUPUESTARIAS.

2.- ARTICULACIÓN INTERINSTITUCIONAL CON INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR

UNA DE LAS FORTALEZAS DEL GOBIERNO PROVINCIAL ES LA ARTICULACION INTERINSTITUCIONAL, LA MISMA QUE HA PERMITIDO UNA VINCULACION TÉCNICO POLÍTICA, CON INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR DEL PAIS, DENTRO DE ESTE MARCO SE HAN FIRMADO CONVENIOS CON LAS UNIVERSIDADES: CENTRAL DEL ECUADOR, UNITA, ESCUELA POLITECNICA DEL EJERCITO, UNIVERSIDAD TECNICA DEL NORTE, ADEMÁS DE MULTIPLES ACCIONES CON TODAS LAS INSTITUCIONES DE EDUCACION SUPERIOR DE LA FRONTERA NORTE CON EL PROPÓSITO DE QUE SU APORTE FORTALEZCA EL DESARROLLO DE LA PROVINCIA.

3.- CON GOBIERNOS AUTONÓMOS DESCENTRALIZADOS E INSTITUCIONES GUBERNAMENTALES

LA COORDINACION TECNICA ENTRE LOS DIFERENTES NIVELES DE GOBIERNO HA PERMITIDO PLANIFICAR, EJECUTAR Y EVALUAR DIVERSOS PROGRAMAS EN LOS AMBITOS: PRODUCTIVOS, AMBIENTAL, DE PLANIFICACION Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL, PARTICIPACION

CIUDADANA, INFRAESTRUCTURA VIAL Y DE RIEGO, ENTRE OTROS.

4.- GESTIÓN FINANCIERA

LA DIRECCIÓN FINANCIERA DEL GOBIERNO PROVINCIAL DEL CARCHI, SE HA CARACTERIZADO POR REALIZAR UNA GESTIÓN EFICIENTE Y TRANSPARENTE, NUESTRA FORMA DE ADMINISTRAR HA PERMITIDO AUMENTAR LA PRODUCTIVIDAD HACIENDO QUE EL TRABAJO SEA MÁS PERFECCIONADO Y ÚTIL; NOS HEMOS ESFORZADO POR CONCENTRAR LA MAYOR PARTE DE LOS RECURSOS PARA LA EJECUCIÓN DE LA OBRA PÚBLICA DE MAYOR IMPACTO EN LA SOCIEDAD. EN ESTE PERIODO SE HA DEMOSTRADO QUE AÑO TRAS AÑO LA INSTITUCIÓN MANTIENE LA CAPACIDAD EN GENERAR RECURSOS POR VARIAS FUENTES.

4.1 INGRESOS:

LOS INGRESOS TOTALES EN ESTE PERIODO 2010 – 2011 SON DE 20'301.429,97, RECIBIDOS DE LA SIGUIENTE MANERA: POR TRANSFERENCIAS DEL GOBIERNO CENTRAL 15'028.312,00, DE LOS CUALES 12'815.233,00 PARA INVERSIÓN Y 2'213.078,75 PARA GASTOS CORRIENTES; POR

AUTOGESTIÓN NACIONAL LA CANTIDAD DE 5'273.117,24 DOLARES. CABE INDICAR QUE LA AUTOGESTIÓN SE HA CANALIZADO EN LA OBTENCIÓN DE 3'264.000,00 DOLARES EN CONVENIO CON EL INAR; HEMOS FIRMADO CONVENIOS NO REEMBOLSABLES CON EL BANCO DEL ESTADO DE LAS LIQUIDACIONES DEL AÑO 2009 POR UN MONTO DE 2'009.117,24 DOLARES.

4.2 EGRESOS:

LOS GASTOS DEL PERIODO 2010 CRECIERON EN LA MISMA PROPORCIÓN QUE LOS INGRESOS, DISTRIBUYENDOSE DE LA SIGUIENTE MANERA: 1'671.019,86 QUE REPRESENTA EL 11% DESTINADO A GASTO CORRIENTE, LA CANTIDAD DE 13'317.244.41,00 QUE REPRESENTA EL 84% PARA GASTOS DE INVERSIÓN Y CAPITAL; Y, 875.599,91 QUE REPRESENTA EL 6% PARA EL PAGO DE LA DEUDA AL BANCO DEL ESTADO.

EN EL ULTIMO CUATRIMESTRE DEL PRESENTE AÑO, REALIZAREMOS LA ADQUISICIÓN DE NUEVA MAQUINARIA VIAL, QUE PERMITIRÁ ATENDER LAS NECESIDADES VIALES PRIORITARIAS DE LA PROVINCIA. ASI MISMO, EJECUTAREMOS LOS PROYECTOS PRODUCTIVOS, DE RIEGO Y MEDIO AMBIENTE QUE HEMOS EMPRENDIDO.

PARA MANTENER UNA EFICIENTE ADMINISTRACIÓN DE LOS RECURSOS, HEMOS IMPLEMENTADO UN PROCESO DE SEGUIMIENTO Y EVALUACIÓN QUE NOS PERMITE MONITOREAR LA INVERSIÓN TANTO FINANCIERA COMO TÉCNICA, ADEMÁS DE GENERAR EL IMPACTO DESEADO; ES ASÍ QUE DEL TOTAL DEL PRESUPUESTO PARA INVERSIÓN CONTEMPLADO PARA EL 2011 HEMOS INVERTIDO HASTA LA PRESENTE FECHA EL 60%, FALTANDO POR EJECUTAR EL 40% EN ESTE ÚLTIMO CUATRIMESTRE DEL AÑO.

5.- GESTIÓN ADMINISTRATIVA

PARA EL MEJORAMIENTO Y CUMPLIMIENTO DE LOS DIFERENTES PROCESOS DE ADMINISTRACIÓN INTERNA DE LA INSTITUCIÓN, SE HA BUSCADO ARMONIZAR Y OPTIMIZAR LA EFICIENCIA DE LAS APTITUDES DEL ACTUAL RECURSO HUMANO.

EN ESTE CONTEXTO EL CONTINGENTE HUMANO Y PROFESIONAL ES FUNDAMENTAL PARA EL CUMPLIMIENTO DE LA MISIÓN DE LA CORPORACIÓN PROVINCIAL, PORQUE SABEMOS QUE SIEMPRE EN SUS ACCIONES SE DEMOSTRARÁ ÉTICA, HONESTIDAD, COMPROMISO, LEALTAD Y CALIDAD DE SERVICIO, VALORES ESENCIALES

QUE SON LA IMAGEN DE LOS SERVIDORES PÚBLICOS DE NUESTRA ORGANIZACIÓN.

ESTAMOS TRABAJANDO CONJUNTAMENTE CON EL CONCOPE, EN EL LEVANTAMIENTO DE LA INFORMACIÓN PARA EL FORTALECIMIENTO E INNOVACIÓN INSTITUCIONAL, A FIN DE LOGRAR UNA ADMINISTRACIÓN POR RESULTADOS.

ES ASÍ QUE CONTAMOS CON 174 SERVIDORES ADMINISTRATIVOS Y 119 OBREROS QUE NOS HA PERMITIDO Y NOS PERMITIRÁ ALCANZAR LOGROS QUE DETALLAREMOS A CONTINUACIÓN.

NUESTRA ESTRUCTURA ESTABLECE UNA GESTIÓN POR PROCESOS: EL GOBERNANTE, CONSTITUIDO POR EL PROCESO LEGISLATIVO QUE INTEGRA EL CONSEJO Y SUS RESPECTIVAS COMISIONES; EL EJECUTIVO, INTEGRADO POR LA PREFECTURA Y VICEPREFECTURA, EN ESTE ÚLTIMO CASO, LE HE ENCARGADO EL ROL DE SUPERVISAR EL FIEL CUMPLIMIENTO DE LAS POLÍTICAS EMANADAS POR EL CONSEJO Y LA PREFECTURA; LUEGO SIGUEN LOS PROCESOS ASESORES CONSTITUIDOS POR LA GESTIÓN DE PLANIFICACIÓN, ASESORÍA JURÍDICA, COMUNICACIÓN Y

FINALMENTE AUDITORÍA Y FISCALIZACIÓN, UNIDAD NUEVA QUE SE CONSTITUYÓ PARA DAR CUMPLIMIENTO A LO QUE ESTABLECE LA LEY ORGÁNICA DE CONTRALORÍA GENERAL DEL ESTADO. TODAS ESTAS UNIDADES SON ENCARGADAS DE ORIENTAR LA DEFINICIÓN DE POLÍTICAS QUE DEBAN TOMAR LOS DEMÁS PROCESOS, ASÍ COMO LA SENSIBILIZACIÓN, PROMOCIÓN Y PUBLICACIÓN DE LO REALIZADO POR LA INSTITUCIÓN EN LOS DIFERENTES MEDIOS DE COMUNICACIÓN.

A ESTA ESTRUCTURA SE ACOPLAN LOS PROCESOS DE APOYO INTEGRADOS POR SECRETARÍA GENERAL, GESTIÓN ADMINISTRATIVA Y GESTIÓN FINANCIERA.

OTRA DE LAS INSTANCIAS FUNDAMENTALES ES LA OPERATIVA, QUIENES EJECUTAN LAS POLÍTICAS Y ESTRATEGIAS INSTITUCIONALES, INTEGRADAS POR GESTIÓN DE OBRAS PÚBLICAS Y VIALIDAD, GESTIÓN DE RECURSOS HÍDRICOS, GESTIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO LOCAL, GESTIÓN AMBIENTAL Y CASA DE LA JUVENTUD; FINALMENTE COMO LO ESTABLECE LA CONSTITUCIÓN Y LAS LEYES, SE ADHIERE EL PROCESO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA COMO UN PROCESO DE ARTICULACIÓN PARA QUE EL TEJIDO SOCIAL SE INTEGRE EN LA DEFINICIÓN DE POLÍTICAS, EN LA GESTIÓN DE

RECURSOS, EJECUCIÓN, SEGUIMIENTO Y EVALUACIÓN DE LOS PROYECTOS.

LA ESTRUCTURA QUE HE DETALLADO ES LA QUE JUNTO A LAS DEMÁS INSTITUCIONES PÚBLICAS, PRIVADAS Y SOCIEDAD CIVIL ORGANIZADA, HEMOS IMPLEMENTADO PARA DESARROLLAR ACCIONES QUE CONTRIBUYAN AL PROGRESO DE NUESTRA PROVINCIA.

6.- MODELO DE DESARROLLO PROVINCIAL

TODOS SABEMOS DE LOS CAMBIOS QUE SE HAN GENERADO EN NUESTRO PAÍS CON LA PROMULGACIÓN DE LA NUEVA CONSTITUCIÓN, EL CODIGO ORGANICO DE ORGANIZACIÓN TERRITORIAL, AUTONOMÍA Y DESCENTRALIZACIÓN, EL CODIGO DE PLANIFICACIÓN Y FINANZAS PÚBLICAS, EL CODIGO DE LA PRODUCCIÓN, LA LEY ORGANIZA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, EXISTEN ROLES Y RESPONSABILIDADES CLARAS EN DONDE NUESTRA INSTITUCIÓN DEJA DE SER UN ACTOR MAS DEL TERRITORIO PROVINCIAL Y PASA A A CONVERTIRSE EN UN RECTOR SUBNACIONAL DEL DESARROLLO, ES DECIR SOMOS UN GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO RESPONSABLE DE ORDENAR, REGULAR E IMPULSAR EL



DESARROLLO PROVINCIAL, PARA ELLO ESTAMOS CAMBIANDO EL ESQUEMA DE TRABAJO HACIA UNA GESTIÓN POR RESULTADOS QUE PERMITA COMBATIR LAS MAS SENTIDAS NECESIDADES DE NUESTROS PUEBLOS, MODELO QUE SIGNIFICA CONSTRUIR ENTRE TODOS LOS ACTORES POLITICAS PÚBLICAS EN: GESTION PÚBLICA, DESARROLLO SOCIAL. DESARROLLO PRODUCTIVO, GESTIÓN AMBIENTAL, INFRAESTRUCTURA, PARTICIPACIÓN, TRANSPARENCIA Y CORRESPONSABILIDAD PARA TODOS Y EN FORMA CONJUNTA CAMINAR POR UN SOLO SENDERO.

EN ESTE CONTEXTO NUESTRO ENFOQUE TERRITORIAL SE ENTRELAZA CON LOS 12 OBJETIVOS DEL BUEN VIVIR, CON LOS OBJETIVOS DE LA ZONA NORTE, SECTORIALES, CANTONALES, PARROQUIALES Y DE OTROS ACTORES TERRITORIALES, PARA PROPICIAR Y FORTALECER UNA ESTRUCTURA PROVINCIAL POLICÉNTRICA, ARTICULAR EN FORMA OPTIMA LA INVERSIÓN PÚBLICA Y COMPLEMENTAR LA INTEGRACION ENTRE LOS DIFERENTES NIVELES DE GOBIERNO DE MANERA EFICIENTE Y EFICAZ, CON EL FIN DE ALCANZAR EN FORMA CONJUNTA LAS METAS PROVINCIALES QUE NOS PERMITIRÁ AVANZAR Y GENERAR IMPACTO EN EL TERRITORIO, MEDIANTE UN ELEMENTO TRANSVERSAL QUE ES EL DESARROLLO ECONOMICO, CAMBIANDO EL PATRON DE PRODUCTORES DE MATERIA

PRIMA, A GENERADORES DE VALOR AGREGADO Y QUE PROMUEVA FUENTES DE EMPLEO E INCREMENTO DE INGRESOS ECONÓMICOS EN EL TERRITORIO, INTEGRANDO ADEMÁS A ESTE GRAN PROPÓSITO EL MEJORAMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA VIAL, PRODUCTIVA Y RIEGO; UNA ADECUADA REGULACIÓN Y CONSERVACIÓN AMBIENTAL, ADHIRIENDO PROPUESTAS DE ENERGIA ALTERNATIVA.

NO PODEMOS DEJAR A UN LADO EL DESARROLLO SOCIAL QUE VALORE LA INTERCULTURALIDAD, PLURINACIONALIDAD, GÉNERO Y GENERACIÓN ENMARCADO EN IMPULSAR UNA CORRESPONSABILIDAD SOCIAL.

ADEMAS EN CUMPLIMIENTO DE LO QUE ESTABLECE LA CONSTITUCIÓN Y EL COOTAD, HEMOS AVANZADO Y ESTAMOS CONSTRUYENDO UNA PROPUESTA DE CONCERTACIÓN PROVINCIAL, QUE INTEGRE TODOS LOS ESFUERZOS INTERINSTITUCIONALES NACIONALES E INTERNACIONALES CON EL FIN DE CAPTAR EN FORMA ORDENADA MAYORES RECURSOS ECONÓMICOS, Y NO DUPLICAR ESFUERZOS PARA ASÍ CUMPLIR CON LO QUE EXIGE LA GENTE: “EL BUEN VIVIR”.

C.- SISTEMA ECONOMICO PRODUCTIVO

LA PROVINCIA DEL CARCHI POSEE UN SISTEMA PRODUCTIVO NETAMENTE AGRÍCOLA Y GANADERO, POR ELLO, UNA DE LAS ACCIONES PRIORITARIAS DE ESTA CORPORACIÓN PROVINCIAL HA SIDO INICIAR CON LA ACTIVACION DE LA AGRICULTURA Y LA GANADERÍA COMO FUENTE IMPORTANTE DE GENERACIÓN DE EMPLEOS PERMANENTES CON LO CUAL SE MEJORARÁ EL NIVEL DE VIDA DE LOS CAMPESINOS.

CON ESTA VISION, ESTAMOS EJECUTANDO LOS SIGUIENTES PROGRAMAS: ORGANIZACION SOCIO EMPRESARIAL, CARCHI PRODUCTIVO, COMERCIALIZACION, CON EL RESPECTIVO APOYO TÉCNICO, CUYA INVERSION TOTAL EN ESTE SISTEMA ES DE 997.660,64 DOLARES.

1. FORTALECIMIENTO DE LA ORGANIZACION SOCIO EMPRESARIAL

DENTRO DE ESTE COMPONENTE SE HA CONFORMADO UN ESPACIO DE COORDINACION CON EL FIN DE ASOCIAR A

LOS SECTORES PÚBLICO, PRIVADO Y ACADÉMICO PARA EL MEJORAMIENTO DE LA COMPETITIVIDAD EMPRESARIAL, UTILIZANDO LOS RECURSOS NATURALES Y CAPITAL SOCIAL DE LA ZONA, COMO PLATAFORMA DEL DESARROLLO HUMANO INTEGRAL Y SOSTENIBLE, DENOMINADO, **AGENCIA DE DESARROLLO ECONOMICO TERRITORIAL “ADE-CARCHI”**, COMO AGENTE ARTICULADOR DE LOS PROCESOS EMPRESARIALES PUBLICOS – PRIVADOS.

EN EL FORTALECIMIENTO ORGANIZACIONAL, HEMOS CONTRIBUIDO CON CAPACITACIÓN EN LOS AMBITOS: SOCIO-ORGANIZATIVO Y FINANZAS RURALES. **ADEMAS SE HA FORTALECIDO LA ESTRUCTURA ORGANIZACIONAL DE LAS CADENAS PRODUCTIVAS A TRAVES DE LAS MESAS DE DIALOGO.** SE HAN EJECUTADO LOS SIGUIENTES PROYECTOS: “CARCHI EMPRENDE 2011”, BENEFICIANDO A 25 ORGANIZACIONES DE LA PROVINCIA, “COMPETENCIA EMPRENDEDORA A NIVEL DE COLEGIOS SECUNDARIOS DE LA PROVINCIA DEL CARCHI 2011” BENEFICIANDO A 12 ESTABLECIMIENTOS EDUCATIVOS,

2.- CARCHI PRODUCTIVO



A.- FORTALECIMIENTO DE LA CADENA DE LACTEOS.

BENEFICIARIOS: 870 FAMILIAS

UBICACIÓN: ZONA ALTO ANDINA DE LA PROVINCIA.

INVERSIÓN: 142.287,00 UDS.

SE HA TRABAJADO CON LA PARTICIPACIÓN DE 39 ASOCIACIONES JURÍDICAS EN: MEJORAMIENTO GENÉTICO DE GANADO BOVINO; MEJORAMIENTO DE INFRAESTRUCTURA DE 12 CENTROS DE ACOPIO Y ENFRIAMIENTO DE LECHE, CON LA IMPLEMENTACIÓN DE LABORATORIOS PARA CONTROL DE CALIDAD, ASISTENCIA TÉCNICA Y CAPACITACIÓN PECUARIA.

COMO RESULTADO DEL TRABAJO REALIZADO HEMOS REACTIVADO LA EMPRESA DE ECONOMÍA MIXTA QUESINOR ENTRE EL GPC Y 14 ORGANIZACIONES DE PRODUCTORES, QUE TENDRA NUESTRO ACOMPAÑAMIENTO INICIAL PARA POSTERIORMENTE CON EL FORTALECIMIENTO DE CAPACIDADES DE LAS ORGANIZACIONES BENEFICIARIAS, TRASLADARLES LA RESPONSABILIDAD DEL MANEJO DE LA EMPRESA, CON ESTE PROYECTO DEMOSTRAMOS DEJAR DE SER SOLO PRODUCTORES DE MATERIA PRIMA Y CONVERTIRNOS EN GENERADORES DE VALOR AGREGADO.

3.- CADENA DE LA PAPA

COMO PROYECTO PILOTO DE PRODUCCIÓN DE SEMILLA DE PAPA, CON UNA INVERSIÓN DE 37.487,00 USD, NUESTRO ESFUERZO, EN ESTA OCASIÓN, HA ESTADO CANALIZADO EN LA PRODUCCIÓN Y COMERCIALIZACIÓN DE SEMILLA DE PAPA, SE ESTA TRABAJANDO CON 17 ORGANIZACIONES DE PRODUCTORES ASOCIADOS, DURANTE EL AÑO SE HA PRODUCIDO 500 QUINTALES DE SEMILLA CERTIFICADA Y 1000 QUINTALES DE PAPA COMERCIAL.

CABE RESALTAR QUE DENTRO DE ESTA CADENA ESTAMOS TRABAJANDO PARA PASAR DE LA PRODUCCIÓN PRIMARIA A LA INDUSTRIALIZACIÓN, PARA LO CUAL YA SE HA FIRMADO UN CONVENIO DE COOPERACIÓN CON LA EMPRESA **NASCERMO Y LA CORPORACION SEMBRANDO UN FUTURO**, CON EL PROPÓSITO DE INCLUIR A PEQUEÑOS Y MEDIANOS PRODUCTORES EN LA ENTREGA DE LA PRODUCCIÓN DE 600 HECTAREAS DE PAPA A UN PRECIO JUSTO Y SEGURO QUE GARANTICE RENTABILIDAD TANTO PARA LOS AGRICULTORES COMO PARA LA EMPRESA. TAMBIÉN ESTAMOS DANDO CAPACITACIONES A LOS AGRICULTORES PARA MEJORAR LA CALIDAD E INCREMENTAR LA CANTIDAD DE LA PRODUCCIÓN DE PAPA.



SE HA FIRMADO UN CONVENIO EXPERIMENTAL CON LA EMPRESA **PEPSICO** CONJUNTAMENTE CON LA CORPORACIÓN **SEMBRANDO UN FUTURO** QUE ABARCA A 15 ORGANIZACIONES Y **LA ASOCIACIÓN MANUEL J. BASTIDAS**, PARA LA SIEMBRA DE 40 HECTAREAS DE PAPA, CUYA PRODUCCIÓN SE LA VENDERÁ A UN PRECIO FIJO DE 15,00 UDS POR QUINTAL.

4.- CADENA DE CÁRNICOS

BENEFICIARIOS: 495 FAMILIAS
UBICACIÓN: NOROCCIDENTE Y SUR OCCIDENTE PARTE SECA DE LA CUENCA DEL RÍO MIRA Y ZONA ALTO ANDINA.
INVERSIÓN: 43.787,00 USD

SE HA TRABAJADO EN LA SOSTENIBILIDAD DE LA CADENA DE CÁRNICOS EMPRENDIDO EN AÑOS ANTERIORES. SE HA TRABAJADO CON 33 ORGANIZACIONES, ASISTIÉNDOLES TÉCNICAMENTE Y APOYANDO EN EL MEJORAMIENTO DE INFRAESTRUCTURA DE CUYERAS, CHANCHERAS, RECUPERACIÓN Y ENTREGA DE SEMOVIENTES Y PIES DE CRIA.

5.- FORTALECIMIENTO DE LA CADENA DEL FREJOL

GRACIAS A LA COOPERACIÓN DEL FONDO ITALO ECUATORIANO Y NUESTRA CONTRAPARTE, HEMOS INTERVENIDO EN EL PROYECTO PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA CADENA PRODUCTIVA DEL FREJOL, EN LOS VALLES DE LOS RÍOS MIRA Y CHOTA DONDE HAN SIDO BENEFICIADAS 300 FAMILIAS, 30 ORGANIZACIONES CON UNA INVERSIÓN DEL GOBIENRO PROVINCIAL DE 122.713,05 USD, FIE 397.311,59 USD Y APORTES DE LA COMUNIDAD POR 44.625,00, DANDO UN TOTAL DE INVERSIÓN DE 564.649,64 USD.

ESTAMOS EN LA ETAPA FINAL DEL PROYECTO Y ME SIENTO COMPLACIDO PORQUE HEMOS CUMPLIDO CON LAS METAS PLANTEADAS, PERO EL TRABAJO DEBE CONTINUAR Y ES NECESARIO COMPROMETER A LAS AUTORIDADES NACIONALES Y COOPERACIÓN INTERNACIONAL PARA GESTIONAR LOS RECURSOS NECESARIOS Y LLEGAR A LA IMPLEMENTACIÓN DE LA INDUSTRIALIZACIÓN DEL FRÉJOL.

6.- CADENA CAFÉ

BENEFICIARIOS: 252 FAMILIAS
UBICACIÓN: NOROCCIDENTE Y SUR OCCIDENTE DE LA PROVINCIA.
INVERSIÓN: 18.597,74 UDS. APORTE DE LA CTB.



41.476,00 USD APOORTE GPC

AÚN MUCHOS COMPATRIOTAS NO ESTÁN CONVENCIDOS DE ESTA PRODUCCIÓN, PERO ES VERDAD Y PRODUCIMOS CAFÉ DE ALTÍSIMA CALIDAD, ESTAMOS TRABAJANDO CON CUATRO ASOCIACIONES, EN ASISTENCIA TÉCNICA Y CAPACITACIÓN A 252 FAMILIAS, LOS RENDIMIENTOS LOGRADOS EN 17 FINCAS EN PRODUCCIÓN ES DE 35 BULTOS EN GRANO AL MES Y SE ESTÁ PROCESANDO 1.200 LIBRAS DE CAFÉ ARÁBIGO.

7.- OTRAS CADENAS DE CULTIVOS ALTERNATIVOS

BENEFICIARIOS: 150 FAMILIAS

UBICACIÓN: BOLÍVAR, ESPEJO

INVERSIÓN: 93.987 USD.

SE CONTINÚA TRABAJANDO EN VARIAS LÍNEAS DE PRODUCCIÓN ALTERNATIVA COMO: CANOLA, CHOCHO, GRANADILLA, APICULTURA, CAÑA DE AZÚCAR.

8.- CADENA DEL TURISMO

HAN SIDO EJECUTADAS LAS SIGUIENTES ACCIONES: PROMOCIÓN TURÍSTICA; CAPACITACIÓN EN TURISMO COMUNITARIO; TALLERES DE TURISMO PARA NIÑOS Y

JÓVENES; SEÑALIZACIÓN TURÍSTICA; ADECUACIÓN DE ALBERGUES TURÍSTICOS COMUNITARIOS EN CHILMA BAJO Y MALDONADO, CONSTRUCCIÓN DEL MALECÓN Y MUELLE EN LA LAGUNA EL SALADO, FASE 1, EN CONVENIO CON EL MUNICIPIO DE MONTÚFAR, CON UNA INVERSIÓN TOTAL DE 149.987 USD. HEMOS PLANTEADO AL GOBIERNO NACIONAL PROYECTOS DE DESARROLLO TURÍSTICO ENTRE ELLOS EL COMPLEJO INTERNACIONAL RUMICHACA POR UN VALOR APROXIMADO DE 700.000.00 USD DEL CUAL DEMANDO DE LAS AUTORIDADES NACIONALES, AUNAR ESFUERZOS PARA LOGRAR REACTIVAR ESTE IMPORTANTE SITIO QUE IMPULSARÁ ACTIVIDADES ECONÓMICAS Y COMERCIALES.

10. COMPONENTE DE COMERCIALIZACIÓN

ESTE COMPONENTENTE ESTÁ DIRECTAMENTE RELACIONADO CON LA NORMALIZACIÓN DE CONTROL DE CALIDAD, CON LA OBTENCIÓN DE REGISTROS SANITARIOS PARA LOS PRODUCTOS POTENCIALES COMO: CAFÉ, HOJUELAS DE PAPA, MERMELADAS, YOGURT, TARDÓN MIREÑO, POLVO DE PANELA.

ADEMÁS DENTRO DE ESTE COMPONENTE SE ARTICULA LA PROMOCIÓN Y PUBLICIDAD DE LOS PRODUCTOS CON



SERVICIOS DE ASISTENCIA TÉCNICA, CAPACITACIÓN Y GESTIÓN DE LOS EMPRENDIMIENTOS PRODUCTIVOS, DE TRANSFORMACIÓN ARTESANALES Y TURÍSTICOS CON QUE CUENTA LA PROVINCIA. INICIAMOS CON LA GENERACIÓN DE UN PLAN DE NEGOCIOS DEL MEGA CARCHI PRODUCTIVO, CON LA FINALIDAD DE MEJORAR LOS INGRESOS DE LOS PEQUEÑOS Y MEDIANOS PRODUCTORES, A TRAVÉS DE LA COMPRA DE PRODUCTOS A PRECIOS JUSTOS, GENERÁNDOSE UNA RECIPROCIDAD Y FIDELIDAD.

CONTINUAMOS TRABAJANDO CON LOS ALMACENES DE INSUMOS AGROPECUARIOS EN SAN GABRIEL, EL ÁNGEL, JULIO ANDRADE Y SAN LUIS; DONDE SE BRINDA SERVICIOS DE ASISTENCIA TÉCNICA Y CAPACITACIÓN EN EL USO ADECUADO DE PESTICIDAS Y MANEJO DEL CALENDARIO AGRÍCOLA LUNAR, COMO TAMBIÉN EN LOS TEMAS ADMINISTRATIVOS, TRIBUTARIOS, MANEJO DE PROVEEDORES Y CONSULTAS AGRO VETERINARIAS.

A TODO ESTE TRABAJO ES NECESARIO ASIGNARLE UNA IMAGEN DE TERRITORIO, ES DECIR DE NUESTRO CARCHI, PARA ELLO ESTAMOS TRABAJANDO EN GENERAR UNA MARCA PROVINCIA QUE IDENTIFIQUE TODAS Y CADA UNA DE LAS ACTIVIDADES QUE GENERA NUESTRO PUEBLO,

PARA RESCATAR IDENTIDAD Y APROPIAMIENTO, ESPERO LA COLABORACIÓN DE TODAS LAS INSTITUCIONES PÚBLICAS Y PRIVADAS PARA QUE TRABAJEMOS EN ESTE OBJETIVO, Y EN CADA ACTIVIDAD, PROPUESTA O PROYECTO, ANTEPONGAMOS EL NOMBRE DE NUESTRA PROVINCIA Y LUEGO LA DENOMINACIÓN DEL PRODUCTO O SERVICIO GENERADO, POR EJEMPLO CARCHI FREJOL; CARCHI CAFÉ; CARCHI ARTESANAL, CARCHI EXPORTA, ETC.

D.- SISTEMA AMBIENTAL PROVINCIAL

EN ESTE SISTEMA SE HA PROCEDIDO A TRABAJAR BAJO LAS POLITICAS AMBIENTALES DE LA PROVINCIA A TRAVES DE SUBSISTEMAS COMO EL DE BIODIVERSIDAD Y CONSERVACION DE LOS RECURSOS NATURALES, PRODUCCION Y MANEJO FORESTAL, CALIDAD AMBIENTAL Y GESTION DE RIESGOS. IMPLEMENTANDOSE ESTRATEGIAS COMO LA CONSERVACION DE AREAS NATURALES CON FINES DE PRODUCCION DE AGUA, LA EVALUACION DE IMPACTOS AMBIENTALES, LA EDUCACION AMBIENTAL Y EL PROGRAMA DE REFORESTACION CON ESPECIES NATIVAS.

LA DIRECCION DE GESTION AMBIENTAL DISPONE DE 502.028 USD COMO PRESUPUESTO PROPIO PARA LA EJECUCION DE SUS ACTIVIDADES, ADICIONALMENTE SE HA GESTIONADO A TRAVES DE COOPERACION INTERNACIONAL LA CANTIDAD DE 443.694,84 USD, OBTENIENDO UN MONTO TOTAL DE 945.723 USD.

1.- ÁREA DE BIODIVERSIDAD Y CONSERVACION DE RECURSOS NATURALES.

ESTA AREA HA APOYADO LA ELABORACION DE PLANES DE MANEJO DE LOS BOSQUES PROTECTORES **LOMA CORAZON Y BRETaña** Y EL BOSQUE **CHAMIZO- MINAS** LOCALIZADOS LOS DOS EN LA CORDILLERA ORIENTAL. ADEMAS SE HA CONTRATADO LOS SERVICIOS DE IMPRESION PARA QUE ESTOS ESTUDIOS SEAN PUBLICADOS. TAMBIEN HEMOS CONTINUADO LAS ACCIONES DE PROTECCION DE FUENTES DE AGUA EJECUTANDO UN NUMERO DE 6 FUENTES Y 8 HECTAREAS DE TERRENO, LAS MISMAS QUE FUERON CONSIDERADAS DE ALTA PRIORIDAD POR SU GRADO DE DETERIORO AMBIENTAL. HEMOS INSTITUCIONALIZADO LA CELEBRACION DEL DIA MUNDIAL DEL AMBIENTE, REALIZANDOSE LA EXPOSICION DE BONSAIS EN CONVENIO CON EL JARDIN BOTANICO DE QUITO.

2.- PRODUCCION Y MANEJO FORESTAL

EN ESTE CONTEXTO HEMOS INVERTIDO LA CANTIDAD DE 113.818,84 USD, ESTAMOS PRODUCIENDO ANUALMENTE 200.000 PLANTAS FORESTALES NATIVAS Y EXOTICAS, PARA ACTIVIDADES DE: REFORESTACION, PROTECCION DE FUENTES HIDRICAS Y PRODUCCION DE MADERA, ESTA ÚLTIMA ACTIVIDAD EN EL MARCO DEL CONVENIO CON PROFORESTAL.

3.- CALIDAD AMBIENTAL

LA INVERSION ES DE 64.410,00 USD.

SE HA GESTIONADO LA ACREDITACION AL SISTEMA UNICO DE MANEJO AMBIENTAL ANTE EL MINISTERIO DEL AMBIENTE, PARA ASUMIR LA RESPONSABILIDAD DEL CONTROL DE LA CALIDAD AMBIENTAL EN LA PROVINCIA.

EN EL OTRO AMBITO DE LA GESTION PROVINCIAL Y DANDO CUMPLIMIENTO A LA LEY, SE HAN CONTRATADO ESTUDIOS DE IMPACTO AMBIENTAL, AUDITORIAS AMBIENTALES E IMPLEMENTADO PLANES DE MANEJO

4.- GESTION DE RIESGOS

LA INVERSIÓN ES DE 33.000,00

EN ESTE AMBITO DESDE LA DIRECCION DE GESTION AMBIENTAL SE VIENE CONSTRUYENDO UNA PROPUESTA PROVINCIAL Y BINACIONAL PARA ENFRENTAR Y REDUCIR LA VULNERABILIDAD FRENTE AL RIESGO, AMENZAS SISMICAS Y VOLCANICAS, PREVENCIÓN DE SEQUIAS Y CONTAMINACIÓN DE LAS CUENCAS. HEMOS INICIADO UN TRABAJO EN DISTINTOS SECTORES DEL CANTON TULCAN Y POSTERIORMENTE CUBRIREMOS TODA LA PROVINCIA DEL CARCHI.

E.- SISTEMA FISICO TERRITORIAL

1.- PLANIFICACIÓN Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL

UNA DE LAS PRINCIPALES COMPETENCIAS ESTABLECIDAS EN LA CONSTITUCIÓN ES LA PLANIFICACIÓN DEL DESARROLLO PROVINCIAL, LA FORMULACIÓN DE LOS PLANES DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL DE MANERA ARTICULADA, CON LA PLANIFICACIÓN NACIONAL, ZONAL, CANTONAL Y PARROQUIAL.

EN ESTE CONTEXTO HEMOS AVANZADO CON NUESTRO PLAN PROVINCIAL, DEFINIENDO ZONAS ESTRATEGICAS DE DESARROLLO Y MODELOS TERRITORIALES PROYECTADOS A 20 AÑOS EN LOS SISTEMAS SOCIO-CULTURAL; ECONOMICO-PRODUCTIVO; FISICO-TERRITORIAL; AMBIENTAL Y RIESGOS Y, GESTIÓN PÚBLICA.

CON EL FIN DE IMPLEMENTAR EL SISTEMA PROVINCIAL DE PLANIFICACIÓN PARTICIPATIVA, HEMOS ARTICULADO EL TRABAJO CON LOS CANTONES Y JUNTAS PARROQUIALES, CONSTITUYENDO EL EQUIPO TECNICO PROVINCIAL DE PLANIFICACIÓN, CON EL FIN DE ESTABLECER LA METODOLOGÍA OPERATIVA, QUE HA PERMITIDO QUE LOS GOBIERNOS AUTONOMOS CANTONALES Y PARROQUIALES, BAJO SUS INICIATIVAS Y CON NUESTRO APOYO, ACTUALMENTE ESTÉN FORMULANDO SUS PLANES DE DESARROLLO Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL.

2.- INFRAESTRUCTURA Y CONECTIVIDAD

EN ESTE AÑO NUESTRA INVERSIÓN TOTAL EN INFRAESTRUCTURA Y CONECTIVIDAD ES DE 10'098.555,00 USD

2.1.- SISTEMA VIAL

CONTAMOS CON EL PLAN VIAL PROVINCIAL DESDE EL 2004, EL QUE HA SIDO ACTUALIZADO Y DEL CUAL RECOGEMOS PROYECTOS PARA LAS INVERSIONES ANUALES.

EL SECTOR DE INFRAESTRUCURA VIAL HA MERECIDO UNA ATENCIÓN PRIORITARIA EN LA PRESENTE ADMINISTRACIÓN, CON NUESTRO EQUIPO CAMINERO Y RECURSOS ECONÓMICOS, A PESAR DE LAS INTENSAS LLUVIAS HEMOS VENIDO CUMPLIENDO CON LAS METAS ESTABLECIDAS, ORIENTADAS A LA CONSTRUCCIÓN, MANTENIMIENTO Y REHABILITACIÓN DE LAS VÍAS DE LA PROVINCIA. ESTOS ESFUERZOS CUADYUVAN AL FOMENTO Y DESARROLLO DEL TURISMO, SE ESTIMULA LA PRODUCCIÓN Y PRINCIPALMENTE SE ORIENTA EL DESARROLLO INTEGRAL PROVINCIAL. ASÍ EN ESTE AÑO DE GESTIÓN ADMINISTRATIVA SE HAN INVERTIDO EN VIALIDAD 8'656.871,11 USD EN LOS SEIS CANTONES DE LA PROVINCIA, DISTRIBUIDOS DE LA SIGUIENTE MANERA:

EN APERTURA DE VÍAS CON UNA INVERSIÓN DE 1'115.000,00 USD QUE CORRESPONDE AL 12,88 % CON UNA EXTENSIÓN DE 6 KM; LASTRADOS: CON UNA INVERSIÓN

DE 1'466.778,11 USD QUE CORRESPONDE AL 16,94% EN UNA EXTENSIÓN DE 47,20 KM. ASFALTADOS: CON UNA INVERSIÓN DE 1'761.955,00 USD QUE CORRESPONDE AL 20,35% EN UNA EXTENSIÓN DE 23,23 KM. EMPEDRADOS: CON UNA INVERSIÓN DE 1'424.900,00 USD CORRESPONDIENTE AL 16,46% EN UNA EXTENSIÓN DE 57 KM. MANTENIMIENTOS VIALES EN PARROQUIAS RURALES CON UNA INVERSIÓN DE 1'782.538,00 USD CORRESPONDIENTE AL 20,59%; CON UNA EXTENSIÓN DE 576 KM, EN ESTA TAREA, DEBO PEDIR DISCULPAS POR LA CONTINÚA MODIFICACIÓN DE LA PLANIFICACIÓN Y ATENCIÓN A LAS VÍAS COMUNALES, LA INCESANTE LLUVIA CAUSÓ SERIOS DAÑOS A TODAS LAS CARRETERAS DE LA PROVINCIA, POR LO QUE ESTAMOS TRATANDO DE ACTUALIZARNOS EN ESTA TEMPORADA EN LA QUE HA MEJORADO EL TIEMPO ATMOSFERICO. HEMOS TRABAJADO TAMBIEN EN LA CONSTRUCCIÓN DE OBRAS DE ARTE, COMO PUENTES, CUNETAS, ALCANTARILLAS Y MUROS, POR 1'105.700,00 USD. EQUIVALENTE AL 12,77% DEL MONTO TOTAL DEL PLAN VIAL PROVINCIAL.

2.2.- INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA, ALCANTARILLADO Y COMUNAL

LA INVERSIÓN DE ESTOS SECTORES ASCIENDE A 1'441.684,00 USD

- EN INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA Y COMUNAL PARA LOS SEIS CANTONES DE LA PROVINCIA, SE HA REALIZADO UNA INVERSIÓN DE 636.793,00 USD.
- EN ALCANTARILLADO SE HA INVERTIDO LA CANTIDAD DE 804.891 USD.

F.- SISTEMA DE RIEGO

PRIMERA COMPETENCA ASUMIDA POR EL GOBIERNO PROVINCIAL

UNO DE LOS PROBLEMAS DE DIFÍCIL SOLUCIÓN HA SIDO ESTABLECER UNA ADECUADO MODELO DE ADMINISTRACIÓN DEL RECURSO HÍDRICO, SEA POR LA FALTA DE DEFINICIÓN DE UNA NORMATIVA QUE REGULE EL USO Y ADMINISTRACIÓN O POR LA FALTA DE CLARIDAD EN LOS ROLES DE LAS INSTITUCIONES ENCARGADAS DEL MANEJO DEL RECURSO, ES ASÍ QUE, BAJO ESTA PROBLEMÁTICA EL GOBIERNO PROVINCIAL DEL CARCHI HA VENIDO IMPULSANDO ACCIONES QUE PERMITAN ORGANIZAR LAS INTERVENCIONES INSTITUCIONALES Y LLEGAR A PLANIFICAR, CONSTRUIR, OPERAR Y MANTENER EN FORMA EFICIENTE EL RECURSO HÍDRICO.

EN ESTE AÑO EN CUMPLIMIENTO DE LO QUE ESTABLECE LA CONSTITUCIÓN Y EL COOTAD, SE INICIÓ EL PROCESO DE TRANSFERENCIA DE LA COMPETENCIA CON LA EVALUACIÓN SOBRE LA CAPACIDAD DEL TERRITORIO PARA ASUMIR LA MISMA, EN ESTA MEDICIÓN CARCHI SE UBICÓ ENTRE LAS PROVINCIAS MEJOR CALIFICADAS, DEMOSTRANDO CAPACIDAD PARA ENFRENTAR ESTE RETO, DE AHÍ QUE CON FECHA 14 DE JULIO DE 2011 RECIBIMOS LA NOTIFICACIÓN DE TRANSFERENCIA DE LA COMPETENCIA HACIA EL GOBIERNO PROVINCIAL FALTANDO HASTA LA PRESENTE FECHA SOLO ACREDITAR A NUESTRA CUENTA LOS RECURSOS QUE NOS PERMITIRÁN ASUMIR CON GRAN RESPONSABILIDAD LA PLANIFICACIÓN, CONSTRUCCIÓN, OPERACIÓN Y MANTENIMIENTO DEL RIEGO. EN ESTE PROCESO TRANSITORIO CON ANTELACIÓN, HEMOS CONCERTADO CON ACTORES INTERNACIONALES, NACIONALES Y LOCALES PARA REALIZAR TRABAJOS COMO EL PLAN HÍDRICO PROVINCIAL, GENERACIÓN DE MODELOS DE GESTIÓN DEL RECURSO HÍDRICO, EJECUCIÓN DE PROYECTOS ESRATÉGICOS DE INFRAESTRUCTURA HÍDRICA A TRAVÉS DE CONVENIOS CON FAO, EX INAR, SECREATARÍA NACIONAL DE RIESGOS, SENAGUA, PARA REALIZAR ACCIONES DE TECNIFICACIÓN

DEL RIEGO, CONSTRUCCIÓN DE LAS PRIMERAS FASES DE CANALES DE RIEGO COMO MORÁN Y EL ARTESÓN, CONSTRUCCIÓN DE RESERVORIOS, IMPLEMENTACIÓN DE LA OFICINA DE AGENCIA DE AGUA PROVINCIAL QUE FUNCIONARÁ EN LA CIUDAD DE TULCÁN PARA SOLUCIONAR LOS ÁLGIDOS PROBLEMAS DE ADMINISTRACIÓN DEL RECURSO.

ADEMÁS COMO ES DE CONOCIMIENTO DE LOS ACTORES INVOLUCRADOS EN ESTE TEMA JUNTO A SENAGUA ESTAMOS SOCIALIZANDO LA FORMA DE TRABAJO QUE NOS PERMITIRÁ EFECTUAR CON LA PARTICIPACIÓN DE USTEDES EL LEVANTAMIENTO DEL INVENTARIO DE CONCESIONES E INFRAESTRUCTURA HÍDRICA PROVINCIAL

LA INVERSIÓN EN MEJORAMIENTO DEL SISTEMA DE RIEGO PROVINCIAL ES DE USD 1.719.000,00 COMPRENDIDO EN LO SIGUIENTE:

MEJORAMIENTO DE CANALES Y ACEQUIAS: USD 635.654,42,

CONSTRUCCIÓN DE SISTEMAS DE RIEGO USD 918.077,34

OBRAS COMPLEMENTARIAS USD 87.978,18

COMPRA DE TUBERIA Y CONTRAPARTES PARA COOPERACIÓN USD 77.290,06.

G.- SISTEMA CULTURAL Y DESARROLLO SOCIAL

1.- CASA DE LA JUVENTUD

LA CASA DE LA JUVENTUD CON UNA INVERSIÓN TOTAL DE 279.845,00, HA PERMITIDO MEJORAR LA INFRAESTRUCTURA FISICA Y SU EQUIPAMIENTO PARA CONTINUAR CON SU LABOR DE FORTALECER LAS CAPACIDADES Y HABILIDADES A TRAVÈS DE TALLERES, CONFERENCIAS Y SEMINARIOS EN MUSICA, TEATRO, DANZA CONTEMPORANEA, DANZA FOLKCLORICA, ARTES PLASTICAS, PARTICIPACIÓN JUVENIL CON UNA COBERTURA PROVINCIAL, ADEMAS CUENTA CON EL AREA DE INFORMATICA AL SERVICIO DE LOS JOVENES, PARA LO CUAL SE HA IMPLEMENTADO UN LABORATORIO INFORMÀTICO CON EQUIPOS DE ÚLTIMA TECNOLOGÍA.

CABE RESALTAR QUE EN EL TEMA DE TECNOLOGÍA, CON EL APOYO QUE HEMOS VENIDO OTORGANDO AL SECTOR EDUCATIVO DESDE EL AÑO 2004 A TRAVÈS DEL PROGRAMA EDUFUTURO, SE HA POSICIONADO A LA PROVINCIA EN



TERCER LUGAR A NIVEL NACIONAL, EN IMPLEMENTACIÓN INFORMÁTICA DEL NIVEL EDUCATIVO, POR LA AYUDA EN LA TRANSFERENCIA DE CONOCIMIENTOS Y EL EQUIPAMIENTO A LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS PROVINCIALES.

AÑO TRAS AÑO LA CASA DE LA JUVENTUD VIENE DESARROLLANDO LOS TALLERES VACACIONALES DONDE LOS NIÑAS, NIÑOS Y JOVENES, RECIBEN CONOCIMIENTOS EN ARTES, CULTURA, TECNOLOGÍA, TURISMO, DEPORTE, ETC.

TAMBIEN HEMOS PARTICIPADO Y APOYADO AL DEPORTE CARCHENSE CONTRIBUYENDO CON EL PAGO A 5 ENTRENADORES DE LAS DIFERENTES ESPECIALIDADES, EN COORDINACION CON LA FEDERACION DEPORTIVA DEL CARCHI, INSTITUCION QUE CON JOVENES ATLETAS DE NUESTRA PROVINCIA HAN LOGRADO PUESTOS RELEVANTES EN LAS COMPETENCIAS NACIONALES..

DE IGUAL MANERA HEMOS CONSEGUIDO RECURSOS ECONOMICOS A TRAVES DE UN CONVENIO TRIPARTITO ENTRE LA EMPRESA PANAVIAL, FEDERACIÓN DEPORTIVA Y GOBIERNO PROVINCIAL DEL CARCHI POR UN MONTO DE 135.0000,00 PARA QUE EL EQUIPO DE CICLISMO PANAVIAL - **CORAJE CARCHENSE**, NOS REPRESENTE EN

COMPETENCIAS NACIONALES E INTERNACIONALES. POR TAL RAZON, EXPRESAMOS NUESTRO AGRADECIMIENTO MUY SENTIDO AL SR, ING, MARCELO HERDOIZA, GERENTE GENERAL DE PANAVAL.

EN CUANTO AL PATRONATO SE REFIERE, DEBO INFORMAR QUE, POR EL CAMBIO DE COMPETENCIAS DE LA PREFECTURA A LOS MUNICIPIOS, DEJAMOS DE ATENDER EN EL CAMPO DE SALUD, SIN EMBARGO, EN CUMPLIMIENTO DE LO QUE ESTABLECE LA CONSTITUCIÓN Y EL COOTAD DEBEMOS CANALIZAR RECURSOS HACIA LOS SECTORES MAS VULNERABLES DE LA PROVINCIA, POR ELLO ACTUALMENTE ESTAMOS TRABAJANDO ENTRE EL CONSEJO NACIONAL DE LA NIÑEZ Y ADOLESCENCIA, CONSEJOS CANTONALES DE NIÑEZ, MUNICIPIOS E INSTITUCIONES GUBERNAMENTALES Y NO GUBERNAMENTALES, EN LA CONSTRUCCIÓN DE UNA POLÍTICA PÚBLICA QUE ARTICULE LA INVERSIÓN HACIA LA NIÑEZ Y ADOLESCENTES Y DEMÁS GRUPOS VULNERABLES, ASÍ CUMPLIREMOS TAMBIEN CON OTRO TIPO DE PROGRAMAS DE AYUDA SOCIAL QUE DESDE EL PROXIMO MES MI ESPOSA TRABAJARA EN ESTOS PROGRAMAS DE CARÁCTER SOCIAL.

H.- COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO.

ENTRE LAS COOPERACIONES TANTO INTERNACIONAL COMO NACIONAL SE HA CAPTADO UN TOTAL DE 8'771.098,55, DE LOS CUALES LO NACIONAL ASCIENDE A 5'370.012,08 E INTERNACIONAL 3'401.086,47

PARTE COMPLEMENTARIA DE NUESTRA GESTIÓN, ES LA CAPTACIÓN DE RECURSOS PROVENIENTES DE ORGANISMOS NACIONALES E INTERNACIONALES, LOS MISMOS QUE NOS HAN PERMITIDO INCREMENTAR EL NÚMERO DE OBRAS EN RELACIÓN A LOS INGRESOS QUE RECIBIMOS DIRECTAMENTE DEL GOBIERNO CENTRAL.

ES ASÍ QUE DURANTE ESTE AÑO, HEMOS OBTENIDO RECURSOS ADICIONALES POR PARTE DE LA EMBAJADA DE JAPÓN, ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL PARA LAS MIGRACIONES (OIM), COMUNIDAD ANDINA DE NACIONES (CAN), AGENCIA ESPAÑOLA DE COOPERACIÓN (AECID) ORGANIZACIÓN PARA LA ALIMENTACIÓN Y AGRICULTURA DE LAS NACIONES UNIDAS (FAO), PROGRAMA MUNDIAL DE ALIMENTOS (PMA), FONDO ITALO ECUATORIANO (FIE), FONDO ECUATORIANO DE COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO (FECD), COOPERACIÓN TÉCNICA BELGA (CTB), UNIÓN EUROPEA, FEDERACIÓN DE

ASOCIACIONES COMUNITARIAS DEL CARCHI (FEDACC), AGENCIA DE LOS ESTADOS UNIDOS PARA EL DESARROLLO INTERNACIONAL (USAID), AGENCIA INTERNACIONAL DE COOPERACIÓN JAPONESA (JICA), EMBAJADA DE ALEMANIA, ARTICULACIÓN DE REDES TERRITORIALES (ART), COOPERACIÓN TÉCNICA ALEMANA (DED), FUNDACIÓN NATURA REGIONAL, SOLIDARIDAD INTERNACIONAL, PANAVAL, PROGRAMA DE DESARROLLO Y PAZ, CON UN VALOR DE 3'401.086,47 DE LOS CUALES SE HAN DISTRIBUIDO EN LOS SISTEMAS: INSTITUCIONAL CON UNA INVERSIÓN DE 164.000,00; PRODUCTIVO 1'353,337,63 TERRITORIAL 639.100,00 , AMBIENTAL 443,694,84, Y SOCIAL 800.954,00.

I.- PROYECTOS ESTRATEGICOS:

PARA EL DESARROLLO ARMONICO DE NUESTRA PROVINCIA DENTRO DEL CONTEXTO REGIONAL Y NACIONAL, ESTAMOS PROPONIENDO Y APOYANDO INICIATIVAS QUE POR SU IMPORTANCIA ESTRATEGICA REQUIEREN DE LA INVERSIÓN OPORTUNA DEL ESTADO NACIONAL, Y QUE POR NUESTRA CALIDAD DE GOBIERNO PROVINCIAL RECTOR Y PLANIFICADOR DEL DESARROLLO SEGUIREMOS REQUIRIENDO DEL APOYO DEL GOBIERNO CENTRAL U



OTROS ORGANISMOS QUE SEAN NECESARIOS PARA ESTA ZONA, EN PROYECTOS COMO:

1.- INFRAESTRUCTURA Y CONECTIVIDAD:

- AMPLIACION 4 CARRILES IBARRA-RUMICHACA
- PUENTE INTERNACIONAL RUMICHACA
- CEBAF - CENTRO BINACIONAL DE ATENCION FRONTERIZA
- VIA TULCAN-TUFIÑO-CHICAL-EL CARME-SAN JUAN DE LACHAS
- VIA CHICAL-PEÑAS BLACAS-SAN MARCOS
- VIA BOLIVAR-EL ANGEL-MASCARILLA
- INTERNACIONALIZACION DEL AEROPUERTO DE TULCAN
- REHABILITACION LINEA FERREA IBARRA-SAN LORENZO

2.- PRODUCTIVOS:

- ZONA LOGISTICA ECONOMICA
- CENTRO DE INVESTIGACION TECNOLOGICA
- COMPLEJO TURISTICO RUMICHACA
- TRES CORREDORES TURISTICOS: CORDILLERA ORIENTAL, NOR OCCIDENTE Y DEL VALLE
- PROYECTO TURISTICO BINACIONAL

- CONVENIO DE ESMERALDAS

3.- AMBIENTALES:

- MANEJO INTEGRAL BINACIONAL DE LAS CUENCAS CARCHI-GUAITARA Y MIRA-MATAJE

4.- ENERGIAS ALTERNATIVAS:

- PROYECTO BINACIONAL GEOTERMICO TUFÍÑO, DEL CUAL ESTAMOS HACIENDO SEGUIMIENTO, YA QUE EL PROYECTO LO HA ASUMIDO LA CAN CON LOS MINISTERIOS DE ELECTRICIDAD DE ECUADOR Y COLOMBIA.
- EOLICO GARCIA MORENO, EN CONVENIO CON LA UTN EL MISMO QUE HA SIDO PRESENTADO AL MINISTERIO DE ELECTRICIDAD Y ENERGIA RENOVABLE DEL ECUADOR

- **HIDROMIRA CARCHI:**

DURANTE ESTE TIEMPO HEMOS TRABAJADO EN LA IMPLMENTACIÓN DEL PROYECTO HIDROELÉCTRICO MIRA DE CAPACIDAD DE GENERACIÓN DE 1 MW. DE ENERGÍA CON UNA INVERSIÓN DE 3 657.322,79 UDS, FINANCIADO POR EL



MINISTERIO DE ELECTRICIDAD POR DISPOSICION DEL SR. PRESIDENTE RAFAEL CORREA Y CON UN AVANCE HASTA LA FECHA DEL 72.90%.

ANHELAMOS TERMINAR EL PROYECTO CON LA EXPECTATIVA DE QUE LAS UTILIDADES QUE GENERE ESTE PROYECTO SE INVERTIRÁN EN DESARROLLO SOCIAL DE LA PROVINCIA.

J.- INTEGRACIÓN ZONAL Y BINACIONAL

1.- MANCOMUNIDAD DEL NORTE DEL ECUADOR

ESTE PROCESO DE INTEGRACIÓN ENTRE LAS PROVINCIAS DE ESMERALDAS, CARCHI, SUCUMBÍOS E IMBABURA LO INICIAMOS EL 6 DE OCTUBRE DEL 2010 Y SE TRADUJO EN VARIOS ENCUENTROS DE AUTORIDADES PROVINCIALES, EN TORNO A LA DEFINICIÓN DE UNA ESTRATEGIA DE DESARROLLO DEL TERRITORIO DEL NORTE DEL ECUADOR. ESTA UNIÓN PROVINCIAL FUE UN LLAMADO A SOÑAR JUNTOS, A CONSTRUIR COLECTIVAMENTE UNA CARTA DE NAVEGACIÓN QUE REAFIRME LA IDENTIDAD Y EL DESARROLLO DE LAS CUATRO PROVINCIAS.

HABIENDO SIDO ELEGIDO GENEROSAMENTE POR LOS SRES. PREFECTOS DE LAS 4 PROVINCIAS COMO PRESIDENTE, HEMOS LOGRADO CONSOLIDAR LA INSTITUCIONALIDAD DE LA MANCOMUNIDAD, ASI LA FORMALIZACIÓN DE LA PUBLICACIÓN EN EL REGISTRO OFICIAL DEL 5 DE MAYO DEL PRESENTE AÑO, MEDIANTE EL CUAL SE RECONOCE A LA MANCOMUNIDAD DEL NORTE DEL ECUADOR COMO UNA ENTIDAD PÚBLICA EN LA CONDICIÓN DE PERSONA JURÍDICA DE DERECHO PÚBLICO.

EXISTEN DOS MUNDOS CONVIVIENDO EN EL TERRITORIO DE LA MANCOMUNIDAD, UNO CARACTERIZADO POR UN ALTO PORCENTAJE DE LA POBLACIÓN QUE VIVE EN CONDICIONES RURALES, CON UNA IMPORTANTE ACTIVIDAD AGRÍCOLA Y UNA FUERTE RIQUEZA NATURAL EN EL MAR; EL OTRO URBANO, QUE SE IDENTIFICA POR UN INCIPIENTE DESARROLLO INDUSTRIAL Y COMERCIAL. ENTONCES EL DESAFÍO QUE SE PRESENTA ES LA GENERACIÓN DE UN PUENTE COMUNICANTE ENTRE AMBAS REALIDADES, MANTENIENDO Y POTENCIANDO LA RIQUEZA DE LA RURALIDAD Y APROVECHANDO LOS BENEFICIOS DE LA URBANIDAD, TANTO PARA QUIENES NOS VISITAN COMO PARA AQUELLOS QUE INVIERTEN Y HABITAN EN EL SECTOR NORTE DE LA PATRIA.

QUEREMOS QUE LA MANCOMUNIDAD SE CONVIERTA EN GESTORA DE LAS ACTIVIDADES DE INVERSIÓN PÚBLICA Y PRIVADA. QUE EN EL MARCO DE UN ENTORNO SALUDABLE, ORDENADO Y SEGURO SE CONVIERTA EN LA IMPULSADORA DE UNA GESTIÓN TRANSPARENTE Y PROMOTORA DEL DESARROLLO INTEGRAL DE LA ZONA FRONTERIZA.

K.- CONVENIOS BINACIONALES

CON EL FIN DE FORTALECER LA ZONA DE INTEGRACION FRONTERIZA ANDINA Y APORTAR DESDE NUESTRO AMBITO CON EL MEJORAMIENTO DE LAS RELACIONES BINACIONALES, SE FIRMÓ EL CONVENIO CON LA GOBERNACION DE NARIÑO CON EL OBJETO DE INTERVENIR EN PROYECTOS DE DESARROLLO SOCIOECONOMICO. COMO RESULTADO DE ESTA ARMONICA RELACION, SURGE EL PROYECTO **MANEJO INTEGRADO DEL CORREDOR BIOLÓGICO BINACIONAL EL ANGEL-CHILES-CUMBAL-AZUFRAL-QUITASOL**, QUE ACTUALMENTE SE ENCUENTRA EN EJECUCION, GRACIAS A LA AGENCIA DE DESARROLLO DE COOPERACION ESPAÑOLA, AECID, CUYOS FONDOS FUERON CANALIZADOS

POR LA COMUNIDAD ANDINA DE NACIONES, CAN, CON UNA INVERSIÓN DE 400.000,00

L.- AGRADECIMIENTO

QUIERO RATIFICAR EN ESTA OCASIÓN, QUE HA SIDO UN HONOR SERVIR A MI PUEBLO COMO VUESTRO PREFECTO, EN ESTOS DIEZ AÑOS DE GOBIERNO HE REALIZADO EL MAYOR ESFUERZO DE MI VIDA, A FIN DE CONSEGUIR LOS RECURSOS Y EJECUTAR LAS OBRAS PRIORITARIAS DE LA PROVINCIA, LAS MISMAS QUE CONTRIBUYEN A MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE MI GENTE. DESEAMOS SEGUIR TRABAJANDO POR SENDEROS FIRMES, PARA MEJORAR LA ECONOMIA DEL CAMPESINO, DEL AGRICULTOR, DEL COMERCIANTE, DEL SECTOR PRIVADO EN GENERAL, ASI COMO EL SECTOR MAS POBRE DE MI PROVINCIA, CONFIANDO SIEMPRE EN LA AYUDA DE DIOS, EN EL TRABAJO PARICIPATIVO DEL PUEBLO Y EN UN ENTENDIMIENTO FRANCO Y SINCERO, TANTO CON LAS AUTORIDADES LOCALES CUANTO CON LAS NACIONALES.

QUEREMOS VIVIR EN PLENA DEMOCRACIA, CON EL DERECHO A ASENTIR O DISENTIR, SIN ENCONTRAR RETALIACIONES PERSONALES NI POLITITCAS, SINO MAS

BIEN TRABAJAR BAJO UN SOLO SENTIDO DE PATRIA, BAJO UN SOLO OBJETIVO DEL BIEN COMUN, SIN DISCRIMINACIONES, ODIOS Y RESENTIMIENTOS, SINO CON EL ATRACTIVO DE SER SOLIDARIOS, SABIOS Y PRUDENTES.

PERMITIDME AGRADECER A CUANTOS HACEN POSIBLE EL ÉXITO DE ESTA NUESTRA ADMINISTRACIÓN, A MI ESPOSA ESPERANZA VIVAS JUNTO A MIS QUERIDOS HIJOS QUIENES ME BRINDAN SUS SOPORTE PERMANENTE, A MIS ADORADAS NIETAS AQUÍ PRESENTES, MIS HERMANOS Y FAMILIA EN GENERAL; AL SEÑOR VICEPREFECTO EL ECON. GUILLERMO HERRERA; A LOS HONORABLES CONSEJEROS: JULIO ROBLES; ERNESTO HIDROBO, JUAN JOSÉ ACOSTA, CAMPO ELÍAS PASPUEL, KLEVER ANDRADE; FAUSTO RUIZ, MARÍA ISABEL ORBE; JUAN DELGADO Y JOSÉ ISACAZ, QUIENES CON SU APOYO Y COMPAÑERISMO HAN HECHO MÁS GRANDES ESTOS LOGROS; A LOS EMPLEADOS Y FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO PROVINCIAL DEL CARCHI, CONVERTIDOS EN MIS ASESORES PERMANENTES. MI RECONOCIMIENTO A LOS OBREROS DEL SINDICATO DE TRABAJADORES, CON QUIENES SIEMPRE HEMOS MANTENIDO UNA RELACIÓN LABORAL JUSTA Y HUMANITARIA.

MI GRATITUD A TODAS LAS AUTORIDADES PROVINCIALES, CANTONALES, PARROQUIALES, COMUNALES, CON QUIENES HEMOS PODIDO COORDINAR NUESTRAS RELACIONES DE TRABAJO; MI AGRADECIMIENTO A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN QUIENES HAN SABIDO TRANSMITIR NUESTRO ACCIONAR CON LA MAYOR ÉTICA Y PROFESIONALIDAD. Y A USTEDES NOBLE PUEBLO DEL CARCHI, POSEEDOR DE MIS IDEALES E ILUSIONES.

MI COMPROMISO DE SEGUIR TRABAJANDO “JUNTOS CONSTRUYENDO EL DESARROLLO”, CON ESE CORAJE INCONFUNDIBLE DE UN PUEBLO, TRABAJADOR, PENSANTE, JUSTO, Y REBELDE, CUANDO LAS CIRCUNSTANCIAS ASI LO REQUIEREN.

MIL GRACIAS POR SU AMABLE ATENCION.

QUE VIVA EL CARCHI, QUE VIVA EL ECUADOR